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El concejal de Deportes, Diego López 
de las Hazas, ha aprendido pronto la 
habitual política de retrovisor de su 
líder, la alcaldesa María José Martí-
nez. El problema es que, tras la lluvia, 
suele ser recomendable limpiar el es-
pejo, más que nada por aquello de 
que si se ha embarrado no será fácil 
ver con claridad lo que hay detrás que, 
en realidad, no es más que la alegoría 
de que si su grupo continúa a las ór-
denes de la alcaldesa con veneración 
y sumisión, sus siglas se diluirán en su 
misma gestión inoperante. 

Afirma el delegado, en un discurso 
cargado de cafeína, que el Partido So-
cialista no registró ningún proyecto 
sobre los campos de El Pinar. No solo 
lo registró sino que, además, lo tenía 
presupuestado dentro de un núcleo de 
actuaciones en el ámbito deportivo de 
las que el señor De las Hazas no ha 
sabido salir, porque de su chistera no 
ha emanado ni un solo proyecto para 
esta ciudad que no sea dinamitar el 
deporte escolar o gestionar las instala-
ciones deportivas con dantesca cruel-
dad. En cualquier caso, a los 
socialistas nos parece bien que conti-
núe con los proyectos que diseñamos 
puesto que entendemos son los me-
jores que puede tener esta ciudad, y 
así los avalamos en el presupuesto y 
en el programa electoral, compromi-
sos que, por cierto, en Ciudadanos 
brillan por su ausencia. 

Habría que explicarle al delegado 
de Deportes, ya que parece improba-
ble que se regale un curso acelerado 
de municipalismo, que lo que tuvo que 
hacer el Partido Socialista en la ante-
rior legislatura fue realizar una memo-
ria valorada previa al proyecto porque 
así era el procedimiento establecido 
por la Comunidad de Madrid en aquel 
momento, y con mucha más razón si 
nos ateníamos a las horas extraordi-
narias que la alcaldesa Martínez, 
cuando habitaba en el espectro de la 
oposición, le regalaba a esta ciudad 
haciendo pasarela por los pasillos del 
Gobierno regional, que pudieran pare-
cer los de la sección de cremas de un 
supermercado, suplicando que se blo-
queasen todos los proyectos que se-
rían beneficiosos para la ciudad y 
nocivos para su salud política.   

Una vez presentada la memoria va-

lorada, los técnicos de la Comunidad 
de Madrid lo estudiaban y si aproba-
ban el alta del proyecto es cuando se 
generaba el crédito para poder contra-
tar la elaboración del mismo, que tras 
ser nuevamente aprobado se podía li-
citar. Todo un enjambre de dificulta-
des, entendemos, para el señor De las 
Hazas dada la incapacidad que de-
muestra día sí y día también. No obs-

tante, desde el Partido Socialista ya 
denunciamos este exceso burocrático 
que, en la actualidad, no atosiga al de-
legado de Deportes y sí impidió, por 
retrasos intencionados, que muchos 
de los proyectos se quedasen aparca-
dos sin que puedan ver la luz porque 
la Comunidad de Madrid ha echado el 
cierre con la complicidad de la dere-
cha ribereña. En cualquier caso, para 
realizar aquella memoria valorada se 
pidió presupuesto a los tres principa-
les fabricantes del sector, estable-
ciendo como criterio para todas ellas 
la mejor calidad para el tipo de uso y 
de instalación, algo que ha criticado el 

señor De las Hazas, entendemos, por-
que lo que querrá será poner un cés-
ped ignífugo para que no le pase lo 
mismo que le ha pasado al del estadio 
de El Deleite, que se le queme y se le 
vuelva a quemar tras gastarse un di-
nero que no paga él, sino los ciudada-
nos. 

 
Comenzó De las Hazas su antoló-

gica semana en los campos de El 
Pinar y la terminó en la piscina muni-
cipal, vestido de smoking, lanzándose 
loas a sí mismo pero pidiendo la hora, 
un flotador y hasta lanzando súplicas 
litúrgicas para que no se produjese 
ningún positivo el día de la apertura 
porque, de ser así, difícil tendría lo del 
rastreo al no haber solicitado ni un 
solo dato personal para la entrada a 
las dependencias. Después, tras las 
denuncias del Partido Socialista, se 
tuvo que ir desprendiendo del atuendo 
para colocarse el traje de la humildad 
y asumir que la apertura de la piscina 
municipal había sido uno más de sus 
desaciertos desde que gestiona la de-
legación de Deportes. Eso sí, rectifi-
cando y sin pedir disculpas ante la 
grave irresponsabilidad cometida y sin 
dar una explicación lógica de por qué 
hay tantos vecinos cuestionando el 
sistema de cita previa que se ha sa-
cado de la chistera, porque para ocu-
rrencias sí parece que le alcanza un 
sombrero que no le sirve para gestio-
nar. 

Parece apresurado lanzar críticas 
contra una gestión que se desconoce 
al mismo tiempo que se avalan actua-
ciones de tus socios de gobierno, aun-
que eso signifique asumir la 
complicidad de que en esta ciudad se 
esté desgobernando de manera reite-
rativa. “La única lucha que se pierde, 
es la que se abandona”, así que el 
señor De las Hazas y sus compañeros 
de siglas deberían reflexionar sobre el 
abandono al que están llevando a esta 
ciudad, por acción o por omisión, y de-
dicarse durante el periodo estival a 
analizar qué proyectos de gobierno 
han desarrollado que no sean finalizar 
los que les dejó avanzados el Partido 
Socialista y, sobre todo, tratar de en-
contrar una idea de ciudad que, de 
momento, se les ha traspapelado en 
la mudanza del centro a la derecha. 
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El grupo Socialista ha estado esta se-
mana en el barrio de La Montaña, dentro 
de las visitas que está realizando por los 
diferentes barrios de Aranjuez para cons-
tatar en qué situación se encuentran una 
vez finalizado el estado de alarma. El 
concejal socialista, José María Cermeño, 
ha señalado que “es triste observar, se-
mana tras semana, que la preocupación 
de la alcaldesa, María José Martínez, por 
Aranjuez no existe”. Cermeño ha expre-
sado que “el barrio de La Montaña es 
una fotografía de la desidia, la incapaci-
dad, la despreocupación y la inacción de 
los máximos responsables de esta ciu-
dad”. El concejal socialista ha manifes-
tado que “es desolador comprobar que 
la alcaldesa Martínez, el concejal de 
Medio Ambiente, Parques y Jardines, 
José González Granados, más preocu-
pado por presuntos conflictos de acoso 
laboral que de sus propias delegaciones, 
y la Primera Teniente de Alcaldes y dele-
gada de Higiene Urbana y Obras y Ser-
vicios, Miriam Picazo, mantienen esta 
ciudad, Paisaje Cultural Patrimonio de la 
Humanidad, al borde del siniestro”. 

Cermeño se ha cuestionado dónde 
queda el compromiso electoral de la alcal-
desa de Aranjuez y del portavoz de Acipa, 
Jesús Mario Blasco, con los vecinos de La 
Montaña. “Si se visita el barrio se puede 
contrastar con facilidad que las promesas 
de Martínez y Blasco no fueron más que un 
fraude electoral con la intención de recopi-
lar votos para obtener rédito electoral. 
Ambos, junto a Ciudadanos y VOX, se han 
opuesto en esta legislatura a una propuesta 
del PSOE para finalizar las obras del barrio 
y, además, están permitiendo que se in-
cumpla el contrato de Higiene Urbana”. El 
concejal socialista ha recordado que “al 
final de la pasada legislatura firmamos un 
nuevo contrato que, apenas, nos dio tiempo 
a poner en marcha, pero la delegada de Hi-
giene Urbana, Miriam Picazo, ha tenido 
tiempo más que de sobra para exigir que 
se cumpla un pliego que reúne todas las 
condiciones para que esta ciudad presente 
unas condiciones óptimas en materia de 
limpieza, pero para eso es necesario cono-
cer el estado de las calles y, por lo que pa-
rece, o la señora Picazo no sale de su 
despacho o, lo que es peor, conoce el es-

tado del municipio y permite que se esté 
atentando contra los derechos de los veci-
nos, que pagan seis millones de euros al 
año para el mantenimiento higiénico de la 
ciudad”. 

El concejal socialista sostiene que “reali-
zar promesas que sabes que no vas a 
cumplir es mentir a los vecinos y tanto Mar-
tínez como Blasco han engañado a los ve-
cinos de La Montaña haciéndoles creer 
que serían la panacea cuando lo único que 
han hecho en La Montaña es regalarle una 
parcela a la Conferencia Episcopal, que es 
propiedad de todos los vecinos de Aran-
juez, para que construya una iglesia”. Cer-
meño ha finalizado afirmando que “lo que 
tiene que hacer la alcaldesa de esta ciudad 
y todo su gobierno es ponerse a trabajar 
para que mejoren las condiciones, porque 
mimbres les dejamos los socialista para 
que así lo hagan, y el portavoz de Acipa lo 
que debería hacer es exigir que se cumpla 
el documento que le sirvió como coartada 
para entregarle la alcaldía al PP, y si no lo 
hace, al menos, debería explicar con trans-
parencia cuáles son los motivos por los que 
permite que se incumpla”.

La alcaldesa Martínez, con la complicidad de 
Acipa, comete ‘fraude’ electoral con los vecinos  

del barrio de La Montaña
José María Cermeño: “La alcaldesa, con la complicidad de Acipa, certifica su despreocupación 
por Aranjuez y demuestra que su compromiso con los vecinos de La Montaña no era más que 
una mentira para conseguir rédito electoral, igual que el compromiso de Jesús Mario Blasco”
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La delegada de Hacienda, Belén Bar-
cala, en un alarde de cinismo, anunció 
la pasada semana la liquidación del pre-
supuesto del Ejercicio de 2019 afir-
mando que el resultado de dicha 
liquidación “ha venido a constatar que el 
gobierno municipal tiene un compromiso 
firme con la mejor y más rigurosa gestión 
de la hacienda municipal”. El concejal 
socialista, Luis Javier Benito, ha recor-
dado a la concejala de Hacienda que 
“está bien que desde su propio ego 
quiera agenciarse el trabajo del anterior 
Gobierno progresista, pero que no olvide 
la delegada que la liquidación se ha 
hecho sobre el presupuesto del Partido 
Socialista, que es con el que están go-
bernando”. 

Benito ha recordado que “en nuestra 
última comparecencia sobre Hacienda 
en la anterior legislatura, en mayo de 
2019, ya advertimos que todos los indi-
cadores y parámetros económicos del 
Ayuntamiento habían mejorado gracias 
a Plan de Viabilidad Económica de 2017 
y al presupuesto con el que actualmente 
gobierna María José Martínez, y no eran 
datos que nos inventábamos, estaban 
recogidos en un informe, de mayo de 
2019, del Economista del Ayuntamiento, 
que  ahora es el Interventor”. Esta ges-
tión, afirma Benito, “permitió sentar las 
bases para la salida de la situación de 
riesgo financiero en un plazo de diez 
años, si es que el actual Gobierno man-
tiene la hoja de ruta y no cambia el 
rumbo”. 

Sobre el Periodo Medio de Pagos, el 
concejal socialista ha afirmado que “Bar-
cala manipula la realidad cuando ofrece 
datos, porque afirma que el Gobierno 
socialista finalizó el Ejercicio de 2018 
con un periodo medio de con 687,7 días, 
lo que oculta es que el primer semestre 
de 2019, con el mismo Gobierno socia-
lista, el periodo medio de pago se con-
cretó en los 230 días, mejorando de 
manera clara la gestión heredada del 

Gobierno del Partido Popular durante 
años, concretamente en la figura de su 
delegada de Hacienda, Piedad Roldán, 
a quien tanto venera ahora Barcala a 
pesar de realizar una gestión nefasta, 
dejando una deuda comercial de 41 mi-
llones de euros que el Gobierno socia-
lista bajó hasta los 24,2 millones, la 
deuda comercial más baja en los últimos 
20 años, lo que fue un impulso impor-
tante para poder saldar deuda con mu-
chas empresas y PYMES de la ciudad”. 
El delegado de Hacienda también ha re-
cordado que “Roldán dejó la delegación 
de Hacienda con unos ingresos de 40 
millones que el PSOE aumentó hasta los 
47,83 millones así que no sé dónde 
están los parámetros para que la señora 
Barcala presuma de la señora Roldán”. 

Benito sostiene que “puedes intentar 
resetear la memoria pero los datos son 
contundentes y hay que recordarle a la 
delegada de Hacienda que de tener un 
importe pendiente de pago de casi 30 
millones de euros en el primer trimestre 
de 2017 se pasó a tener solo 5,9 en el 
primer tramo de 2019., y ahora afirma 
que ese importe pendiente de pago es 
de 6,36 millones, por lo tanto no sé 
dónde ve la mejora en este aspecto”. El 
concejal socialista, además, sostiene 
que al cierre del mes de abril de 2019 se 
estaban abonando las facturas cuyas 
obligaciones contables se reconocieron 
presupuestariamente en el mes de 
marzo. También ha recordado Benito 
que al cierre de 2018, la cuenta por 
acreedores a corto plazo se situaba en 
su nivel más bajo de la última década. 

Sobre el remanente en Tesorería, Be-
nito ha expresado que “la delegada de 
Hacienda vuelve a mentir afirmando que 
la liquidación, por primera vez en 20 
años, presenta un saldo positivo. Si ese 
fuese el caso, algo habríamos hecho los 
socialistas en el Gobierno, porque si no 
me falla la memoria durante la mitad de 
2019 gobernamos esta ciudad, además 

de llevar años trabajando para mejorar 
los datos económicos, pero es que en el 
informe del Economista del Ayunta-
miento, en la actualidad Interventor, se 
plasma la mejora de este indicador en el 
Ayuntamiento de Aranjuez en un 91%, 
que se produjo en ese Remanente de 
Tesorería para Gastos Generales, hasta 
situarse en -1,9 millones al cierre de 
2018. Piedad Roldán, tan alabada ahora 
por Martínez y Barcala, dejó un rema-
nente de tesorería negativo de -21,6 mi-
llones de euros”. 

El concejal socialista ha finalizado afir-
mando que “la realidad es que se de-
muestra, una vez más, que el Partido 
Socialista era el único que tenía y tiene 
un proyecto serio de ciudad, a pesar de 
tener las máximas dificultades durante 
nuestra última legislatura en la que tuvi-
mos que estar saltado continuos obs-
táculos por parte de todos los partidos 
de la oposición; aún así conseguimos un 
plan de ruta en la Hacienda municipal 
que ahora le permite a la señora Barcala 
lanzarse ramos de flores, a pesar de tirar 
por tierra un Plan de Ajuste que incluía 
la contratación de 20 trabajadores para 
el Ayuntamiento de Aranjuez y otras 
cuestiones que mejoraban la vida de los 
ciudadanos”. Benito ha señalado que 
“2018, con el Gobierno progresista, se 
saldó con superávit, con un ahorro neto 
de 8,8 millones de euros, mientras que 
el PP, con Piedad Roldán, dejó un dato 
de menos seis millones de euros con un 
déficit de -0,4 millones de euros”. Para 
Benito, “hay dos buenas noticias del co-
municado de prensa de la delegada de 
Hacienda: que el plan financiero del Go-
bierno socialista está dando resultados, 
cuando el PP y el resto de la derecha lo 
criticaba, y que, al menos en los prime-
ros 6 meses de gobierno, el Partido Po-
pular y Ciudadanos no lo han 
empeorado aunque, tal y como están 
gestionando no sería extraño que en un 
futuro lo empeorasen”.

El delegado de Medio Ambiente, Par-
ques y Jardines en el Gobierno munici-
pal, José González Granados, pretende 
ocultar su incapacidad para la gestión 
tratando de culpar al Partido Socialista 
de su propia irresponsabilidad, afir-
mando que si Aranjuez se ha quedado 
fuera del programa ‘Madrid en Verde’ es 
porque el anterior Gobierno municipal 
cerró el Centro de Educación Medioam-
biental. La concejala socialista, Elena 
Lara, ha señalado que “la hipocresía de 
González Granados no tiene fin al tratar 
de responsabilizar al gobierno socialista 
de un programa post-covid de la Comu-
nidad de Madrid cuando el PSOE lleva 
más de un año fuera del Gobierno de 
Aranjuez”. 

González Granados afirma que el pro-
grama ‘Madrid en Verde’ se gestiona 
desde los centros de educación ambien-
tal. Lara ha recordado que “en el centro 
realizaban actividades dos asociaciones 

y una se fue a principios de 2015 pero 
durante nuestra gestión se han realizado 
múltiples actividades en el centro, y ahí 
están las imágenes para corroborarlo, 
por lo que el centro no ha estado parado 
ni cerrado. En la actualidad hay un con-
venio con SEO Bird Life, con quien el de-
legado de Medio Ambiente no es que 
mantenga una relación fluida, precisa-
mente, y la prueba es que no se hace 
partícipe de las actividades que progra-
man ni colabora en ellas”. 

Según la concejala socialista, “en cual-
quier caso, el señor González Granados 
ha tenido más de un año para incluir al 
Centro de Educación Medioambiental en 
la red de la Comunidad de Madrid, si es 
que tan mal lo hicimos los socialistas, pero 
su desidia, su inacción, su dejadez y la 
poca preocupación que está mostrando 
por esta ciudad no le han permitido ha-
cerlo”. Lara ha expresado que “el dele-
gado de Medio Ambiente pretende atentar 

contra la inteligencia de los ribereños in-
tentando hacer creer que si Aranjuez no 
está dentro del programa de rutas no es 
culpa suya sino de que no esté abierto el 
Centro de Educación Medioambiental, sin 
embargo, hay centros de que no están 
dentro de la red aunque estén abiertos, 
como era el caso de Aranjuez. Es más, en 
las rutas hay decenas de pueblos y la red 
de centros de Educación ambiental es mí-
nima, por lo tanto no parece tan necesario 
tener un centro abierto para estar dentro 
de ‘Madrid en Verde’, el problema es que 
ni González Granados ni la alcaldesa, 
María José Martínez, están siendo capa-
ces, a pesar de alardear de ello, de que el 
Gobierno regional le preste la más mínima 
atención a esta ciudad, porque si hubie-
sen estado en contacto del la Comunidad 
de Madrid les habrían hablado de este 
proyecto y habrían dado los pasos nece-
sarios para abrir el centro, si es que eso 
era condición indispensable”.

Luis Javier Benito: “hay dos buenas noticias del comunicado de prensa de la delegada de Ha-
cienda: que el plan financiero del Gobierno socialista está dando resultados, cuando el PP y el 
resto de la derecha lo criticaba, y que, al menos en los primeros 6 meses de gobierno, el Par-

tido Popular y Ciudadanos no lo han empeorado”. 

Elena Lara: “el Centro de Educación Medioambiental ha tenido actividad durante la gestión  
del Gobierno socialista, y si era condición indispensable incluirlo en la red de la Comunidad  

de Madrid, González Granados ha tenido más de un año para hacerlo”

El cinismo de la alcaldesa, María José Martínez,  
y la delegada de Hacienda, Belén Barcala,  

en materia económica, no tiene límites

González Granados trata de responsabilizar  
al PSOE, atentando contra la inteligencia de los 
ciudadanos, de su incapacidad para gestionar  

sus delegaciones

Ruta organizada por SEO Bird Life desde el CEntro de Educación Medioambiental a finales de 2019.
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Tres concejales del Grupo Socialista en 
el Ayuntamiento de Aranjuez acompaña-
rán a Cristina Moreno, Secretaria Gene-
ral, en la Federación Madrileña de 
Municipios. Montserrat García, Laura 
Hernández y Óscar Blanco participaron 
la pasada semana en la constitución de 
las comisiones sectoriales de las que for-
marán parte.  

Montserrat García, portavoz del grupo 
en el Ayuntamiento, estará en la comisión 
de Bienestar Social, Integración, Coo-

peración y Familia mientras que Laura 
Hernández participará en la comisión de 
la Agenda 20/30 y Desarrollo Sostenible. 
Por su parte, Óscar Blanco formará parte 
de la comisión de Sociedad de la Informa-
ción,  Administración Electrónica y Trans-
parencia. 

Los tres concejales han mostrado su ilu-
sión y su compromiso por trabajar para 
Aranjuez desde cargos tan relevantes. 
Aranjuez estará representado, de esta ma-
nera, en un órgano fundamental para el 
buen funcionamiento de los municipios ma-
drileños, donde se debaten y toman deci-

siones sobre el futuro de la región madri-
leña. 

La Federación Madrileña de Municipios 
tiene como objeto la representación y de-
fensa de los Municipios ante la administra-
ción de la Comunidad Autónoma de 
Madrid en aquellas competencias recono-
cidas en el Estatuto de dicha Comunidad, 
y la integración a nivel nacional en la Fede-
ración Española de Municipios y Provin-
cias. Forman parte de esta federación 
aquellos municipios que, de manera volun-

taria, hayan decidido inscribirse. 
Para la Secretaria General de la FMM y, 

también, de los socialistas ribereños, Cris-
tina Moreno, “es una satisfacción que tres 
concejales del grupo socialista en el Ayun-
tamiento de Aranjuez representen los de-
rechos de los ribereños en este ámbito tan 
importante para el ‘municipalismo’. Estoy 
totalmente convencida de que van a reali-
zar un gran trabajo para mejorar la vida de 
los ciudadanos y velar para que se respe-
ten todos sus derechos”.

Tres concejales del PSOE, en las comisiones  
sectoriales de la Federación Madrileña  

de Municipios
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Montserrat García, Laura Hernández y Óscar Blanco estarán presentes en las Comisiones  
sectoriales de la FMM, donde Cristina Moreno es la Secretaria General 

Quién iba a decir, cuando dábamos 
la bienvenida a 2020, que poco 
tiempo después, el Gobierno de Es-
paña iba a verse obligado a decretar 
el Estado de Alarma. La Pandemia 
del Covid19 nos iba a mantener 
confinados durante tres meses (por 
ahora). Con el confinamiento tuvi-
mos que adaptarnos rápidamente a 
una forma de vida diferente para 
poder controlar los contagios. 

Los datos de nuevos casos  en las 
primeras semanas de confinamiento 
eran demoledores. El miedo, la in-
certidumbre, la  tristeza, la impoten-
cia, la inseguridad ante lo 
desconocido, eran los sentimientos   
predominantes ante una realidad 
parecida a una película de catástro-
fes de las de Netflix. Así lo demos-
traban las imágenes de las calles 
vacías, los hospitales colapsados y 
llenos de pacientes asustados espe-
rando saber si eran o no positivos, 
los sanitarios desbordados ante una 
situación totalmente descontrolada  
y  sin los recursos suficientes para 
atender a los pacientes que se haci-
naban en los pasillos de las urgen-
cias de los hospitales.  

Se nos había dicho que España 
gozaba de una excelente Sanidad 
Pública, y no era así, sobre todo, en 
comunidades como la de Madrid, en 
las que se habían hecho recortes 
durante los últimos años por defen-
der el modelo neoconservador de 
sanidad privada.  

No obstante, ante la gravedad de 
la situación, teníamos esperanza, sa-
bíamos que el virus  se podía com-
batir con el esfuerzo de todos los 
ciudadanos quedándonos en casa, 
se podía combatir gracias al he-
roísmo civil de los sanitarios que se 
estaban dejando la piel y algunos, li-
teralmente, la vida en curarnos. 

En tanto llegaba ese momento es-
peranzador, los ribereños necesitá-
bamos saber los datos de nuestro 
municipio, con especial atención a 
las residencias de ancianos, dada la 
letalidad que el Covid19 estaba pro-
duciendo entre los más mayores. 
Pero los desconocíamos. ¿Cuántas 
personas habían sido contagiadas 
por el Coronavirus en nuestra ciu-
dad?¿Cuántas  estaban ingresadas 

en el Hospital? ¿Cuántas lo estaban 
pasando en sus casas? ¿Cuántas 
habían fallecido?¿Se estaba aten-
diendo a los residentes en los hos-
pitales o se morían en las 
residencias? Los ciudadanos de 
Aranjuez desconocíamos los datos  
y, hasta bien entrado el periodo de 
confinamiento, la Comunidad de 
Madrid no nos informó de nada y 
cuando tuvo a bien informar, lo hizo 
solamente de los contagiados. Nos 
han tratado como a niños que se les 
oculta la realidad. 

En este sentido, la alcaldesa y su 
concejal de Salud no han estado  a 
la altura y no han reclamado a la 

presidenta Ayuso la información que 
demandaban los ribereños. Ade-
más, ante la mayor crisis sanitaria 
que hemos vivido,  la primera vez 
que Martínez se dirigió a los ciuda-
danos fue mediante un bando el 30 
de marzo, que recomendaba no salir 
de nuestras  casas nada más que 
para lo imprescindible, bando  que 
solo pudieron ver los más duchos en 
Internet y los pocos que circulaban 
por las calles.  Su segunda interven-
ción fue  el 13  de mayo en la Ca-
dena Ser de Aranjuez,  donde ante 
la pregunta de por qué la Comuni-
dad de Madrid no daba datos de 
Aranjuez, contesto que ella “no era 
partidaria de dar datos para no crear 
alarma social”. Respuesta en la que  
prevalecía su militancia en el PP por 
encima de su obligación con los ciu-
dadanos como alcaldesa de Aran-
juez. 

En cuanto al concejal de Salud, 
poco se puede decir sobre sus ac-
tuaciones porque ha estado desapa-
recido. La primera vez que se dirigió 
a los ciudadanos en Onda Aranjuez 
fue para  felicitar a SOS FELINA por 
su labor con los gatos durante el 
confinamiento. Nada dijo de lo que 
había hecho, o más bien dejado de 
hacer, en su concejalía. Alucinante, 
pero verdad. 

Por tanto, en lo que se refiere a 
uno de los pilares de la Democracia, 
que es la información y la trans-
parencia hacia los ciudadanos, las 
nota en la crisis del Covid19 en 
Aranjuez son: la alcaldesa suspen-
dida y su concejal de Sanidad no 
presentado. 

Recientemente ha sido aprobado 
un Plan de Recuperación con am-
plia representación de la sociedad 
civil. Un ámbito de debate y decisión 
en común de medidas sociales y 
económicas pactadas por unanimi-
dad para sacar a Aranjuez de la cri-
sis en la que le ha sumido la 
pandemia. Ahora queda lo más difí-
cil, el cumplimiento de lo acordado. 
Ahí Aranjuez se la juega y la credi-
bilidad de su alcaldesa también. Por 
el bien de todos, espero que todas 
y cada una de las medidas se cum-
plan. Aranjuez lo necesita. Los ciu-
dadanos de Aranjuez también.  

opinión
Coronavirus 
en Aranjuez, 

¿alguien sabe 
algo?

Luz del Pozo 
Secretaria de Sanidad 

del PSOE Aranjuez

 

 
La alcaldesa Martínez  

y su concejal de Salud, 
González Granados, no 
han estado a la altura y 

no han reclamado  
a la presidenta  

de la Comunidad  
de Madrid, Isabel Díaz 

Ayuso  
la información 

 que demandaban  
los ribereños.  



El Consejo Europeo del 17-21 de julio ha 
aprobado un gran paquete financiero para la 
recuperación económica. 

El Fondo de Recuperación, también lla-
mado Next Generation EU, supone que la 
Comisión Europea se endeudará por una 
cantidad de hasta 750.000 millones de euros 
para apoyar la recuperación. 

 
De esa cantidad: 
o 390.000 millones de euros serán para re-

alizar transferencias a los Estados Miembros 
o y 360.000 millones serán para dar présta-
mos. 

Es la primera vez que la Comisión Europea 
se endeuda para financiar programas y no 
préstamos. 

Este gran fondo tiene el objetivo de que los 
europeos superemos la crisis lo antes posi-
ble e impulsemos la recuperación inmediata. 
Pero, además, servirá para financiar la mo-
dernización de nuestras economías, para 
que esa recuperación sea verde, digital, mo-
derna y social, que no deje a nadie atrás. Los 
recursos se repartirán fundamentalmente 
atendiendo a los países más afectados por 
la crisis. 

España es el segundo país más benefi-
ciado por las ayudas y recursos del fondo de 
Next Generation EU. 

La asignación total para nuestro país está 
en torno a los 140.000 millones de euros, es 
decir alrededor del 11,2% del PIB de 2019. 

De esa cantidad, 72.750 millones de euros 
serán en forma de transferencias para ejecu-
tar entre 2020 y 2026. 

Se trata de una cantidad extraordinaria 
que debe servir para impulsar la moderniza-
ción de nuestro país. 

1. Es un gran hito histórico comparable al 
de los fondos de cohesión, que supusieron 
un impulso a la integración europea, con un 
gran papel en el desarrollo económico de 
varios países de la Unión, entre ellos España. 

Comparar las cifras de entonces con las 
de ahora nos da la perspectiva de lo que 
hemos logrado hoy: 

Si el fondo de cohesión supuso para Es-
paña el equivalente a unos 7.800 millones de 
euros de entonces para un periodo de cinco 

años, lo que hemos aprobado hoy con los 
programas financiados por el Paquete “Pró-
xima Generación” supone casi 73.000 millo-
nes de euros para nuestro país: casi 10 
veces el tamaño de aquellos fondos de co-
hesión que tanta importancia tuvieron para 
todos los españoles. 

Los Fondos del Next Generation EU se ca-
nalizarán a través de dos grandes instrumen-
tos: 

1. Facilidad de Recuperación y Resilien-
cia: 

Se trata del principal instrumento del 
Fondo de Recuperación, que acapara hasta 
el 90% del total de los fondos y el 80% de las 
transferencias. 

Este programa tiene como objetivo promo-
ver reformas e inversiones que aumenten la 
resiliencia y el crecimiento a largo plazo de 
los países, en línea con las prioridades de la 
Unión (transiciones verde y digital, etc.). 

El tamaño total es de 672.500 millones, de 
los que se prevé destinar 312.500 millones a 
apoyo no reembolsable y 360.000 millones 
para préstamos. 

A España le corresponden más de 59.000 
millones de los 312.500 millones de trans-
ferencias. 

Para obtener los fondos de la Facilidad de 
Recuperación y Resiliencia, los diferentes 
países de la Unión Europea deberán prepa-
rar Planes Nacionales de Inversión y Refor-
mas, que serán acordados con la Comisión 
Europea y aprobados por el Consejo de la 
UE. 

Estos planes deberán ser ejecutados en 
un plazo de 6 años, entre 2020 y 2026. 

2. React-EU: El volumen total de este pro-
grama ascenderá a 47.500 millones. 

La asignación para España serán 12.400 
millones de euros, destinados a hacer frente 
a las consecuencias económicas y sociales 
de la crisis. 

Estos fondos (unidos a los tradicionales de 
la política de cohesión en el nuevo marco fi-
nanciero) van a contribuir muy especial-
mente a asegurar la cohesión económica y 
social de nuestro país, financiando progra-
mas de creación de empleo, la inversión en 
productos y servicios para los sistemas de 

salud, el capital circulante o la inversión de 
las pymes, inversiones en infraestructuras 
que proporcionen servicios básicos a los ciu-
dadanos y medidas económicas en las re-
giones más afectadas por la crisis 

3. MFP 
Junto al Fondo Next Generation, el Con-

sejo Europeo ha aprobado el Marco Finan-
ciero Plurianual 2021-27, que es el 
presupuesto de la Unión Europea para los 
próximos 7 años. 

El MFP estará dotado de 1 billón, 74.000 
millones de euros, a lo largo de los próximos 
7 años. 

Este nuevo MFP, como los anteriores, in-
cluye partidas esenciales para la Política 
Agrícola Común y la política de cohesión. 

En el ámbito de la PAC, se ha conseguido 
superar en 2.000 millones de euros el pa-
quete total de aportaciones, incluida la par-
tida del Fondo de Desarrollo Rural del 
programa Next Generation, en comparación 
con los fondos obtenidos en el MFP 2014-
2020. 

En cohesión, España sigue recibiendo una 
sustancial aportación, de 31.400 millones de 
euros, equivalente a la que recibimos en el 
MFP 2014-2020. Pero hay que tener en 
cuenta que algunos fondos de Next Genera-
tion, sobre todo React EU, vienen realmente 
a añadirse a la política de cohesión, con una 
estructura similar. 

4. Contribución de España 
Nuestro país ha estado estos últimos 

meses a la cabeza de las iniciativas lanza-
das a nivel europeo para acabar en esta pro-
puesta, primero de la Comisión y luego del 
Presidente del Consejo Europeo, que, tras 
arduas negociaciones, hemos conseguido 
aprobar. 

“Europa inicia el camino hacia un gran 
cambio. Una gran modernización. Toma-
mos impulso para situar a Europa a la van-
guardia de la revolución digital, verde y de 
cohesión social y territorial. Sin dejar a nin-
gún territorio ni persona atrás. Liderazgo e 
inclusión. Esta es la tarea a la que estamos 
llamados los europeos. Un liderazgo euro-
peo que hoy hace más falta que nunca en 
el mundo”.
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Pedro Sánchez: “Europa se ha enfrentado a un reto histórico y ha sabido responder  
con un acuerdo histórico”.

Acuerdo Europeo para la  
Recuperación Económica



Viernes 24 de julio de 2020 
21:00 horas 
Localidades desde 16€ 
 
3º Temporada de Tiza, obra 
ganadora del premio Agustín 
Gónzalez 2009 Premio Interna-
cional de Teatro para autores 
noveles de Susana Prieto y 
Lea Vélez, bajo la dirección de 
Blanca Oteyza. Una brillante 
comedia con la que profesores 
y padres van a sentirse identi-
ficados de un modo u otro, 
abierta a todo tipo de públicos 
que tengan ganas de pasar un 
rato entretenido. 
 
SINOPSIS 
 
TIZA es una comedia donde 
un matrimonio feliz elige cole-
gio con ilusión para su pe-
queño vástago, porque están 
convencidos de que es un 
genio y hará grandes cosas en 
la vida. Tres años de preesco-
lar y seis de primaria termina-
rán pasando factura en la vida 
familiar. 

TIZA es una obra que habla 
de profesores, de padres, de 
amor, desamor, frustración, 
colegios privados y públicos, 
extraescolares, deporte, de-
beres, mano dura, imagina-
ción y, sobre todo, de un 
pobre niño que no pronuncia 
la «r» y tiene la mala suerte 
de llamarse Roberto Revuelta 
Romo. 

En TIZA se mezclan dos vi-
siones: la de los padres que 
quieren lo mejor para sus 
hijos y que, para “comprarles 
la mejor educación”, apenas 
tienen tiempo de estar con 
ellos. 

Y por otro, la de los profe-
sores, modernos amansado-
res de fieras que, atosigados 
por el estrés y las frustracio-
nes de los padres, acaban 
ejerciendo su profesión sin 
entusiasmo ni imaginación. 

Pero, sobre todo, TIZA es 
una obra para pasarlo bien. 
Las risas están garantizadas.

Sábado 25 de julio de 2020 
21:00 horas 
Localidades desde 16€ 
 
Alex O'Dogherty es Imbécil, así se llama 
su último y mejor, sin duda, espectáculo 
de uno de los monologuistas más vetera-
nos que hay en España. Si estas harto de 
medir las palabras, este es tu show. 
 
SINOPSIS: 
ÁLEX O’DOGHERTY ES IMBÉCIL 
Alex O’Dogherty es IMBÉCIL. Mide mucho 
las palabras. Además, le afectan mucho. 
Las palabras. 

Las buenas poco, las malas mucho. 
¿Es o no es IMBÉCIL? 
¿Por qué nos afectan tanto las pala-

bras? Se pregunta Alex O’Dogherty en 
este divertido monólogo sobre el poder de 
las palabras. 

Imbécil viene de “sin báculo” y signifi-
caba: frágil, débil y vulnerable. ¡Y él odia 
ser así! 

Por eso, en este monólogo, se ha pro-
puesto hablar sobre el poder de las pala-
bras, o más concretamente, sobre el 
poder que tenemos los que las usamos. 

Una palabra es sólo una reunión de le-
tras, pero puede hacerte reír, llorar, sor-

prenderte, sonrojarte, enamorarte, enfa-
darte… Bueno, la palabra no, la persona 
que la utiliza. 

Trataremos juntos de descubrir si pode-
mos conseguir que dejen de afectarnos 
las palabras, o si estamos condenados de 
por vida a ser unos perfectos IMBÉCILES. 

En este nuevo espectáculo habla de las 
palabras, palabritas y palabrotas. De lo 
que se dice con palabras y de lo que se 
dice sin ellas, de la capacidad de la gente 
para ofender y para ofenderse, y del de-
recho a ser y a hacer el IMBÉCIL, que 
también significa: Tonto, payaso, diver-
tido… ¡Y a él le encanta ser así!

‘Tiza’

Imbécil. Alex O’Dogherty
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